

Der Verein Herzkinder Österreich feiert am Weltherztag seinen 15. Geburtstag

Verein Herzkinder Österreich ist wichtige Stütze für betroffene Eltern. Aktuell werden mehr als 4.000 Familien betreut.

Der Verein Herzkinder Österreich feiert dieses Jahr seinen 15. Geburtstag. Zum Weltherztag am 29. September lädt er zu einem Tag der offenen Tür in den Teddyhäusern in Linz und Wien ein. „Zu unserem Jubiläum stellen wir unsere Arbeit und Projekte vor, die uns sehr am Herzen liegen“, erklärt Michaela Altendorfer, Präsidentin und Geschäftsführerin von Herzkinder Österreich. Eines der größten Projekte sind die Teddyhäuser. In diesen finden Herzfamilien Platz, die als Begleitpersonen in den Kinderherzzentren kein freies Bett bekommen.

Linz, 27. September 2022 – „Seit Jänner 2007 ist Herzkinder Österreich ein eingetragener Verein. Es ist unglaublich, was wir in den vergangenen 15 Jahren alles geschafft haben“, berichtet Michaela Altendorfer. Aktuell betreut ein Team von 25 Mitarbeitenden 4.000 betroffene Familien in Österreich. Zudem gehören zur Kernarbeit des Vereins die beiden Teddyhäuser in Linz mit 16 und in Wien mit acht Wohneinheiten. „Teddyhäuser sind ein Zuhause auf Zeit in der Nähe der Kinderherzzentren. Hier werden Begleitpersonen herzkranker Kinder aufgenommen, die in den Spitälern keinen Platz bekommen haben“, erklärt die Herzkinder Österreich-Präsidentin. Vereinsmitarbeiterinnen kümmern sich um das Wohl der Familien, die im Schnitt drei bis vier Wochen zu Gast sind. Miete, Lohnkosten, Wartung und Instandhaltung der Teddyhäuser werden mit Spenden gedeckt. Pate für beide Teddyhäuser ist der beliebte österreichische Kinderbuchautor Thomas Brezina. Zum Weltherztag am 29. September und 15. Geburtstag lädt der Verein Interessierte in die Teddyhäuser ein. In Linz findet der Tag der offenen Tür an der Grünauerstraße 10 von 9 bis 17 Uhr statt,

in Wien an der Alserstraße 26/1a im 9. Gemeindebezirk von 9 bis 14 Uhr. Bei dieser Gelegenheit geben Mitarbeitende einen kleinen Einblick in die vielen Tätigkeiten des Vereins.

Umfangreiches Aufgabengebiet

Herzkinder Österreich ist eine kompetente Anlauf- und Beratungsstelle für kleine und große Herzkinder, Jugendliche, EMAH (Erwachsene mit angeborenem Herzfehler) und deren Familien. Aufgaben und Ziele des Vereins sind unter anderem Schwangerschaftsbetreuung, Information und Beratung der Angehörigen herzkranker Kinder über die Erscheinungen, Folgezustände und Behandlungsmöglichkeiten von Herzerkrankungen im Kindesalter sowie die Begleitung durch den Krankenhausaufenthalt des Kindes während der Herzoperation. Einzelbetreuungen gibt es auf Wunsch, zudem auch Boxen mit Informationen zu den Themen Geburt eines Herzkindes, Trauer und Nottaufe. Bei Herzkindertreffen in allen österreichischen Bundesländern werden Kontakt und Erfahrungsaustausch zwischen betroffenen Familien gefördert. Zudem gibt es für finanzschwache Erziehungsberechtigte schnelle und unbürokratische Unterstützung bei der Behandlung ihres herzkranken Kindes. Der Verein organisiert zur Rehabilitation Sommerwochen für Herzfamilien, Feriencamps für Herz- und Geschwisterkinder, Benefizveranstaltungen, Fachvorträge und Informationsabende. Zu den neuen Projekten gehören Invictus – Segeln mit Herz, Schulanfängerboxen, Vorbereitungswochenenden für Schulprojekte sowie Aufklärungsarbeit in den Schulen durch sogenannte Herzstunden. Der Verein Herzkinder Österreich arbeitet mit kokon, dem Reha-Zentrum für Kinder und Jugendliche in Rohrbach-Berg in Oberösterreich, eng zusammen. Der Verein finanziert im kokon eine Elementar- sowie eine Sozialpädagogin. Zudem werden monatlich Elterngesprächsrunden für Herzfamilien organisiert und finanziert.

Corporate Data

1995 wurde der Verein gegründet, seit 2007 heißt die Plattform Herzkinder Österreich. Der Verein ist eine österreichweite Anlaufstelle für alle nicht medizinischen Anliegen und Belange für kleine und große Herzkinder, Jugendliche und deren Familien. Der Verein eröffnete 2008 ein Teddyhaus in Linz, 2015 ein weiteres in Wien. 2009 wurden in allen Bundesländern Informationsstellen für

Herzkinder und deren Angehörige eingerichtet. Michaela Altendorfer kümmert sich als Präsidentin um die Agenden der Herzkinder Österreich. Bei der Erste Bank – AT13 2011 1890 8909 8000 – wurde ein eigenes Spendenkonto für den Verein eingerichtet. Diese Spenden sind steuerlich absetzbar.

Weitere Informationen unter: www.herzkinder.at

Für Rückfragen steht Ihnen gerne zur Verfügung:

Kommhaus
Altausseeer Straße 220
8990 Bad Aussee, Austria
Tel.: +43 3622 55344-0
Fax: +43 3622 55344-17
E-Mail: presse@kommhaus.com